



## Communiqué de Presse

Nanterre, le 7 mars 2025

### LE DÉPARTEMENT DES HAUTS-DE-SEINE INAUGURE LA 7<sup>e</sup> ÉCOLE FRANÇAISE DES FEMMES A BAGNEUX

À l'occasion de la Journée internationale des droits des Femmes, Georges Siffredi, Président du Département des Hauts-de-Seine, Marie-Hélène Amiable, Maire de Bagneux, et Bénédicte de Kerprigent, Fondatrice et Directrice générale de l'Institut des Hauts-de-Seine, ont inauguré la 7<sup>e</sup> École Française des Femmes du territoire, située à Bagneux. L'ouverture de cette nouvelle école s'inscrit dans une politique départementale globale en faveur de l'émancipation des femmes, avec des actions concrètes pour favoriser leur accès à la formation, à l'emploi et à l'entrepreneuriat.



@CD92/Olivier Ravoire

#### Un engagement fort du Département en faveur de l'insertion et de l'autonomie des femmes

Depuis 2008, le Département des Hauts-de-Seine soutient les Écoles Françaises des Femmes, un programme éducatif créé et porté par l'Institut des Hauts-de-Seine, qui œuvre au quotidien pour l'insertion socio-professionnelle des femmes. Ces écoles, présentes dans six autres communes du territoire, offrent aux apprenantes un cadre d'apprentissage unique, centré sur le

perfectionnement du français, la culture citoyenne, l'insertion professionnelle et l'acquisition des compétences numériques.

**Avec cette nouvelle implantation à Bagneux, le Département des Hauts-de-Seine renforce son engagement pour l'égalité des chances et la promotion des droits des femmes, en facilitant leur accès à l'éducation et à l'emploi.**

### Un dispositif inclusif au service des femmes de tous horizons

**Les Écoles Françaises des Femmes accueillent des femmes aux profils variés** : mères de famille, femmes isolées, en recherche d'emploi, bénéficiaires du RSA, entrepreneures ou en situation de précarité. Chaque élève suit un parcours personnalisé pouvant s'étendre de deux à quatre ans, avec la possibilité d'intégrer une formation ou un emploi dès qu'elle se sent prête.

**En 2023-2024, 466 apprenantes originaires de 74 pays ont été accompagnées au sein des six écoles existantes, et 98 femmes ont obtenu un diplôme d'éducation et de langue française, preuve de l'impact concret du programme.**

Depuis la création des Ecoles Françaises des Femmes :

- 4 086 femmes se sont inscrites,
- 98% des apprenantes ayant présenté le DELF (Diplôme d'Etudes en Langue Française) l'ont obtenu
- 633 apprenantes ont trouvé un emploi ou une formation.

### Un cadre bienveillant pour redonner confiance et favoriser l'insertion

Les Écoles Françaises des Femmes ne sont pas seulement des lieux d'apprentissage, mais aussi des espaces d'échange et de reconstruction personnelle. Elles permettent aux femmes de renforcer leur confiance en elles, souvent fragilisée par des parcours migratoires complexes ou des difficultés sociales.

**Georges Siffredi, Président du Département des Hauts-de-Seine** : « *L'inauguration de l'École française des femmes de Bagneux témoigne de notre engagement pour l'égalité républicaine, qui n'est pas un concept abstrait mais une ambition concrète. À travers ce dispositif, nous donnons à chaque femme la possibilité de se réapproprier son avenir, de surmonter les barrières linguistiques et culturelles, et de s'intégrer pleinement dans notre société.* »

Renseignements sur [institut-hauts-de-seine.fr](http://institut-hauts-de-seine.fr)

### Contact presse

DÉPARTEMENT DES HAUTS-DE-SEINE

Laura Nhari

06 62 85 07 78 / [lnhari@hauts-de-seine.fr](mailto:lnhari@hauts-de-seine.fr)

